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ABSTRAK 

Alya Shobihah, Peran Organisasi “HIKMAH” Dalam Meningkatkan 

Kemampuan Manajerial Pada Alumni (Studi Kasus: Pondok Pesantren 

Khairul Ummah). Jakarta: Prodi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Ilmu 

Sosial Universitas Negeri Jakarta, 2023.  

 

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan Peran Organisasi 

“HIKMAH” Dalam Meningkatkan Kemampuan Manajerial Pada Alumni (Studi 

Kasus: Pondok Pesantren Khairul Ummah). Penelitian ini menggunakan jenis 

penelitian kualitatif deskriptif dengan menggunakan pendekatan studi kasus yang 

mendeskripsikan Peran Organisasi “HIKMAH” terhadap kemampuan manajerial 

pada alumni yang meliputi kemampuan planning, organizing, actuating, dan 

controlling (POAC). Sumber data diperoleh dari hasil observasi, wawancara, dan 

dokumentasi. Observasi dilakukan di Pondok Pesantren Khairul Ummah pada 

Desember 2022-April 2023. Adapun teori yang digunakan dalam penelitian ini 

adalah teori tentang organisasi pelajar, kemampuan manajemen, dan kemamuan 

manajemen planning, organizing, actuating, dan controlling (POAC). Hasil 

penelitian ini menunjukkan bahwa organisasi “HIKMAH” memiliki peran terhadap 

alumni organisasinya sebab selama dalam organisasi tersebut diajarkan tentang 

bagaimana melakukan perencanaan kegiatan, mengarahkan para santri untuk ikut 

serta dalam kegiatan, melaksanakan kegiatan dengan baik, serta melakukan 

evaluasi terhadap kegiatan maupun program kerja yang telah dibuat sehingga ketika 

menjadi alumni, para santri bisa menerapkan kemampuan manajerialnya di dunia 

pekerjaan. Organisasi “HIKMAH” di Pondok Pesantren Khairul Ummah dapat 

menjadi wadah untuk santri dalam mendapatkan ilmu maupun pengalaman tentang 

kemampuan manajerial yang tidak diajarkan pada pembelajaran dikelas. Peneliti 

melihat Peran Organisasi “HIKMAH” di Pondok Pesantren Khairul Ummah dapat 

menjadi contoh pengembangan organisasi intra sekolah di Pondok Pesantren 

maupun lembaga Pendidikan lain.   

 

Kata kunci: Peran, Organisasi, Kemampuan Manajerial, POAC, Pondok 

Pesantren Khairul Ummah.  
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ABSTRACT 

Alya Shobihah, The Role of the "HIKMAH" Organization in Improving  

Managerial Capability of Alumni (Case Study: Khairul Ummah Islamic 

Boarding School). Jakarta: Islamic Religious Education Study Program, 

Faculty of Social Sciences, Jakarta State University, 2023.  

 

This study aims to describe the Role of the "HIKMAH" Organization in 

Improving Managerial Capability of Alumni (Case Study: Khairul Ummah Islamic 

Boarding School). This research uses a descriptive qualitative research type using 

a case study approach that describes the Organizational Role of "HIKMAH" on 

managerial abilities of alumni which include planning, organizing, actuating, and 

controlling (POAC) abilities. Sources of data obtained from observations, 

interviews, and documentation. Observations were made at the Khairul Ummah 

Islamic Boarding School in December 2022-April 2023. The theory used in this 

research is the theory of student organization, management skills, and management 

planning, organizing, actuating, and controlling (POAC) capabilities. The results of 

this study indicate that the "HIKMAH" organization has a role for the alumni of the 

organization because while in the organization they are taught how to plan 

activities, direct students to participate in activities, carry out activities well, and 

evaluate activities and work programs that have been made so that when they 

become alumni, the students can apply their managerial abilities in the world of 

work. The "HIKMAH" organization at the Khairul Ummah Islamic Boarding 

School can be a place for students to gain knowledge and experience about 

managerial abilities that are not taught in classroom learning. Researchers see the 

Organizational Role of "HIKMAH" at the Khairul Ummah Islamic Boarding 

School can be an example of intra-school organizational development at Islamic 

Boarding Schools and other educational institutions.  

 

Keywords: Role, Organization, Managerial Ability, POAC, Khairul Ummah 

Islamic Boarding School.  
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 ملخص

:  حالة   دراسة )   للخريجين   الإدارية   القدرات   تحسين   في "  الحكمة "   هيئة   دور   ،   شبيهة   علياء 

  ،   الإسلامية   الدينية   التربية   دراسة   برنامج :  جاكرتا (.  الداخلية   الإسلامية   الأمة   خير   مدرسة 

 . 2023  ،   جاكرتا   ولاية   جامعة   ،   الاجتماعية   العلوم   كلية 

 

  للخريجين  الإدارية  القدرات  تحسين  في "  الحكمة"  منظمة  دور   وصف   إلى   الدراسة  هذه   تهدف

  البحث   نوع  البحث   هذا  يستخدم (.  الداخلية  الإسلامية  الأمة  خير   مدرسة :  حالة   دراسة)

  في "  هيئة"  لـ  التنظيمي  الدور   يصف  الذي   الحالة  دراسة  منهج  باستخدام  النوعي  الوصفي

  والتحكم  والتشغيل  والتنظيم   التخطيط  قدرات  تشمل  والتي  للخريجين  الإدارية  القدرات

(POAC  .) تمت .  والتوثيق  والمقابلات  الملاحظات   من  عليها  الحصول   تم  التي  البيانات  مصادر  

  النظرية.  2023  أبريل   -  2022  ديسمبر   في   الداخلية  الإسلامية  الأمة  خير   مدرسة   في   الملاحظات 

  الإداري   والتخطيط   ،  الإدارة  ومهارات  ،  الطلاب  تنظيم  نظرية  هي  البحث   هذا  في   المستخدمة

  أن   إلى  الدراسة  هذه  نتائج   تشير (.  POAC)  القدرات  في   والتحكم  ،  والتشغيل  ،  والتنظيم  ،

  تعليمهم   يتم  المؤسسة  في   وجودهم  أثناء  لأنه   المنظمة  لخريجي  دور   لها"  الحكمة"  منظمة

  بشكل   الأنشطة   وتنفيذ   الأنشطة   في   للمشاركة  الطلاب  وتوجيه   الأنشطة   تخطيط   كيفية

  ،  خريجين  يصبحون   عندما  بحيث   إجراؤها   تم   التي  العمل  برامج  و   الأنشطة   وتقييم  جيد

  في " الحكمة" منظمة تكون  أن يمكن. العمل عالم في الإدارية قدراتهم تطبيق للطلاب يمكن

  القدرات  حول   والخبرة  المعرفة  لاكتساب  للطلاب  مكانًا  الداخلية  الإسلامية  الأمة  خير   مدرسة

  لـ   التنظيمي  الدور   أن   الباحثون   يرى .  الدراس ي  الفصل   في   تدريسها   يتم   لا   التي  الإدارية 

   يكون   أن   يمكن  الداخلية   الإسلامية  الأمة  خير   مدرسة  في"  الحكمة"
ً

  التطوير   على  مثالا

 . الأخرى  التعليمية والمؤسسات الإسلامية  الداخلية المدارس  في المدرسة داخل التنظيمي

 

  الإسلامية   الأمة   خير   مدرسة   ،   POAC  ،   الإدارية   القدرة   ،   التنظيم   ،   الدور :  المفتاحية   الكلمات 

الداخل 
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